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立法會顏奕恆議員書面質詢的回覆

    遵照行政長官指示，本局就立法會 2024 年 3 月 25 日第 330/E253/ 
VII/GPAL/2024號公函轉來顏奕恆議員於2024年3月15日提出，行政長官辦公

室於2024年3月26日收到的書面質詢，回覆如下：

    本局遵照《澳門特別行政區經濟適度多元發展規劃（2024–2028年）》訂

立的目標及主要任務，着力推動會展業向市場化、專業化和國際化等方向發

展，包括透過與會展行業協會及綜合旅遊休閒企業組成的“會展競投支援工

作組”，強化資源整合、項目招攬及市場推廣等，推動更多不同類型會展活

動在澳舉辦。今年目標是將會展活動數量進一步增加至1,500項，藉此拓寬來

澳的商務客源。

    同時，隨着大灣區交通基建聯通不斷深化，包括珠江口東西岸的連接及

澳門國際機場的擴建等，將為海內外客商來澳參與會展活動提供更便捷的交

通配套。本局亦會攜手業界推出“會展客商食住遊”路線，提升會展客商來

澳的綜合體驗，從而擴大會展業對澳門整體經濟發展的拉動作用。

    另一方面，澳門本地品牌展會的國際化程度不斷提升，獲國際展覽業協

會（UFI）認證的專業展會項目由2019年的8項增加至目前的11項，這也有助

吸引更多國際客商來澳。例如，今年3月28日至30日舉行的“澳門國際環保合

作發展論壇及展覽”（MIECF），匯聚了來自逾30個不同國家和地區的專業

客商參加，展商數量逾400家，海外展商按年增加55%至62家，其中近一半是

來自葡語國家。在展會期間，共安排了4場“一會展兩地”活動，並組織來自

葡語國家的客商利用144小時免簽便利措施，前往深合區及珠海進行考察和交

流合作。

    值得指出的是，深合區今年3月1日起實行“放開一線、管住二線”的封

關運作措施，不但有助加快構建“澳門平台+國際資源+橫琴空間+成果共享”

產業聯動發展模式，而且也為“一會展兩地”的合作創設更加有利的條件。

本局迅即在當月組織本地會展業界及政府相關部門代表到深合區實地考察，

並與深合區有關部門進行了座談，協助各方更好了解封關後行業的新動態，

促進業界更好連結政策優勢和場地資源，以強化會展項目合作和提升商務客

源互引的成效。



2

    未來，本局還會進一步與業界分享澳門會展業發展趨勢與特點，推動業

界把握澳琴聯動的發展機遇，共促會展業提質發展。

                          澳門貿易投資促進局主席

                                      余雨生
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